

política nacionalista, obligando a un pobre obrero que habíamos alquilado para repartir manifiestos, a que firmara un documento aceptando el puesto de interventor, cuando ello solo debe hacerse hasta las 12 del Jueves antes del día de las elecciones. Pero la cuestión era atemorizarle y privarle de votar nuestra candidatura. Al explicarnos el hecho este obrero, rompió indignado el papel protestando contra el alguacil todos los presentes. De paso hemos de añadir que esos señores han excluido de las listas electorales a mas de cien electores nuestros e incondicionales.

Además, obligaron a todos los empleados del municipio a que antes de votar pasaran por las oficinas electorales, para recibir instrucciones, allí tuvieron que hacer acto de presencia, allí les dieron las candidaturas, que segun rumores iban muy disimuladamente señaladas infundiéndoles todo ello el miedo de ser despedidos si no votaban, lo que hicieron algunos contra sus conciencias por salvar el pan de sus hijos.

Con el magno problema del Empréstito han hecho una plataforma electoral, y lo mismo con el Parque-bosque, esperando el período electoral para hacer ver que ello traerá la salud y la felicidad al pueblo..... y que en contra de lo que opinaron en el año 1906 se emplearán cientos de obreros en las obras a realizar, cuando saben que las obras irán a subasta y habrán de ser obreros técnicos los que las llevarán a cabo.

Muchos otros medios han empleado para vencer de los cuales nosotros no disponemos ni podríamos utilizar con nobleza.

La candidatura de Unión nacionalista-lliguera se imprimió en papel sumamente transparente para que sus interventores pudiesen saber quienes no votaban su candidatura y al efecto apuntarlos en una lista para mas tarde declararles el boicot, no darles empleo ni trabajo. Hoy día decir que el voto es secreto y que se respeta la voluntad popular es una mentira y un escarnio.

Se puede decir bien alto que la alianza y los medios indignos y antidemocráticos empleados por quienes se llaman republicanos han motivado el que sacaran a flote sus candidatos.

Negamos que hayamos sido derrotados y repetimos, que nuestro triunfo era segurísimo de no haber existido coacciones indignas y alianzas que solo han servido para matar y enterrar en fosa profunda el poco espíritu republicano que quedaba.

Hoy por lo visto mandan los regionalistas, ellos llegarán a adueñarse de la ciudad, hundirán en su día a los hoy llamados nacionalistas, y cuando toquen a muertos, los pocos supervivientes vendrán a nuestro modesto baluarte a rogarnos de rodillas salvemos a la república y a la democracia de las manos de quienes han afirmado que lo mismo les

da ser gobernados por una república que por una monarquía.

La cuestión es gobernar y eso lo lograron en nuestra ciudad.

Solo pues, hemos sufrido un contra tiempo y no una derrota.

Y hasta otra ocasión mas propicia que..... ya vendrá.

---

## Colegio-Academia "Monturiol"

### PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

---

## Hipocresía en toda regla

El regionalista Sr. Ramis, en su llamado discurso, que pronunció en el Teatro Principal el viernes antes de las elecciones últimas, empleó como argumento de que el partido de unión federal-Radical no era autonomista y que carecía del verdadero espíritu de catalanidad, el hecho de haber publicado e impreso el manifiesto en Castellano.

A ello respondió acertadamente el Sr. García de Pou en su discurso el sábado en el mitin que se celebró en nuestro Centro, que él como firmante tenía que protestar de semejante acusación, y más cuando el mismo Sr. Ramis aprobó el preámbulo y demás de unos estatutos que se confeccionaron para el régimen del Casino Menestral y que fueron redactados en Castellano.

Nosotros diremos que hoy la hipocresía está de moda. Este mismo Sr. Ramis, que las mismas mayorías algún día se arrepentirán de haberlo llevado al municipio, escribió en lengua Cervantina cartas a electores castellanos pidiéndoles el voto ¿por que no les escribió en Catalán?

Ese mismo Sr. Ramis enseña a sus alumnos en Castellano, ¿por que no exterioriza su amor a Cataluña enseñando en Catalán y no en Castellano que calificó tristemente de lengua forastera?

Sencillamente: Porque hoy es menester acoplar a la política el negocio, es menester nadar y guardar la ropa, es menester cuando se está con parroquianos castellanos hablarles en su lengua, pero cuando se pretende pescar votos y se intenta hacer ambiente, entonces es preciso hacer alardes de catalanidad y así tener contentos a los regionalistas con los cuales, segun afirmó en el mitin el Sr. García de Pou, el Sr. Ramis en principio había pactado la alianza a la cual tuvo que supeditarse luego el partido nacionalista-quijotesco.

Vean pues como hoy día es difícil encontrar hombres que digan lo que sienten, y si alguno se atreva hacerlo combatiendo a la corrupción y a la hipocresía sale perdiendo, pues hoy hay que ser viciado en la política para vencer.

¡Que bon profit els hi faci!